

Sale temps sur la Savoie ! Perturbations climatiques et disettes : Fillinges n'est pas épargné

Aux misères de la guerre, et à celle de la peste, s'ajoutait pour notre pays en cette première partie du XVII^e siècle une rigueur climatique accrue, que les experts et scientifiques en tous genres qualifient de « petit âge glaciaire ». Cette période va s'étendre de 1590 à 1850 environ. Ce « petit âge glaciaire » se manifesta d'une part par l'avancée spectaculaire des glaciers dans la vallée de Chamonix, et d'autre part par une série de perturbations atmosphériques, gelées tardives ou précoces compromettant les semis ou les récoltes, chutes de neige abondantes, pluie excessive en plaine provoquant inondations, orages, grêles aux conséquences catastrophiques pour les blés, céréales et autres fruits, légumes, pommes de terre et vignobles.



Causes de ce « petit âge glaciaire »

Cet effet climatique fut causé essentiellement par un abaissement de la température moyenne de 1 à 2°C, alors que la période précédente dite du Moyen-Âge, avait connu un climat beaucoup plus clément dû à un réchauffement significatif de la terre dans le sillage duquel s'inscrivit une prospérité économique évidente. On avait dit alors que les coteaux de Contamine-sur-Arve, Bonneville, Ayze, Marignier étaient la « petite Provence du Faucigny ».

Evènements climatiques exceptionnels dans notre région

L'abondante documentation des archives paroissiales nous renseigne précisément sur cette période de calamités qui coiffa notre pays au tournant des XVII, XVIII et XIX^e siècles.

Avancée des glaciers

La vallée de Chamonix fut particulièrement touchée par une avancée des glaciers qui ravageaient les terres,